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ДУАЛИЗМ КОНЦЕПТОВ – НА СЛУЖБУ СИНЕРГИИ «ДВУХ СИНЕРГЕТИК» 

 
Б.Н. Пойзнер 

 
Миссия и стратегия синергетики – интеграция «наук о природе» с «науками о духе». Не                           
противоречит ли им ситуация «двух синергетик»: аутентичной и метафорической (по В.Г.                     
Буданову)? Показано, что наличие «двух культур», осознанное ещё Дж. Вико,                   
обусловлено дуализмом концептов, то есть единиц коллективного (со)знания. Одни                 
концепты аккумулируют научные обобщения, другие – ценности. Автор выдвигает                 
концептологическую задачу синергетики: сделать средством полидисциплинарной           
консолидации составление Словаря концептов синергетики; развивать синергию «двух               
синергетик», используя фонд концептов как основу компаративного исследования.               
Рассмотрен концепт истина (этимология слова в различных языках и его толкования). По                       
мнению автора, можно объединить эвристические потенциалы глобального             
эволюционизма, синергетики, теории знаковых систем, фрактальной семиотики В.В.               
Тарасенко, аттрактиванализа А.И. Сосланда, концепта репликация, разрабатывая             
обсервационный аспект поиска истины. 
 

 
TO PLACE CONCEPTS DUALISM AT THE SERVICE OF «TWO SYNERGETICSES» 

SYNERGY 
 

B.N. Poizner 
 

Integration of «natural history» with «the humanities» is mission and strategy of Synergetics.                         
Whether the situation of «two Synergeticses» («authentic» and «metaphorical», on V.G.                     
Budanov) contradicts them? The author shows that presence «of two Cultures» realized still by                           
G.B. Vico is stipulated by concepts dualism. Concepts are units of collective knowledge and                           
perception. Some of concepts accumulate scientific generalizations, other keep human values.                     
The author puts forward a conceptological task of Synergetics: to assemble a Dictionary of                           
Synergetics concepts as an instrument of interdisciplinary consolidation; to develop synergy of                       
«two Synergeticses» using the concepts fund as a basis of a comparative research. Concept of                             
truth is considered (etymology of the word in various languages and explanations). Under the                           
author judgement it is possible to join heuristic potentials of Evolution doctrine, Synergetics,                         
Semiotics, Fractal Semiotics (V.V. Tarasenko), Attractiveanalysis (A.I. Sosland), concept of                   
replication, developing an observation aspect of truth search. 



 


